

## Baja Procampo apoyo a estados norteños (El Reforma 20/08/08)

Baja Procampo apoyo a estados norteños (El Reforma 20/08/08) Jorge Kondo, presidente de la AMSDA, afirmó que están dispuestos a revisar el programa, pero no a que les quiten recursos. Foto: Archivo Pretenden reducir el subsidio a los que tienen más de 30 hectáreas y aumentarlo a los que tienen menos de 30 Verónica Martínez Ciudad de México (20 agosto 2008).- El nuevo Procampo reducirá los apoyos al productor hasta en 70 por ciento, afectará a los estados del norte del País y enfrentará a los gobiernos estatales por lograr más recursos. El Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, le adelantó a sus homólogos de cada entidad que el nuevo Procampo 2009-2012 equilibrará los apoyos, lo que significa reducir el subsidio a los que tienen más de 30 hectáreas y aumentarlo a los que tienen menos de 30. Víctor De León, secretario de desarrollo rural en el Gobierno de Tamaulipas, relató que durante la reunión con Cárdenas, éste mostró que 45 por ciento de los 15 mil millones de pesos del Procampo se lo lleva sólo 9 por ciento del padrón. "Lo que no entiende el Secretario es que 92 por ciento de la producción de granos en México lo produce ese 9 por ciento", dijo. Agregó que con base en las cifras del funcionario, se realizó un análisis de cómo quedaría el apoyo con el nuevo Procampo y detectaron que los productores con hasta 5 hectáreas recibirían mil 300 pesos por cada una, lo que significa 35 por ciento más que lo que reciben ahora. Y los que tengan entre 100 y 200 hectáreas recibirían 300 pesos por cada hectárea, esto significa 69 por ciento menos. Los estados a los que les quitarían recursos serían los del norte, como Tamaulipas, Chihuahua, Jalisco, Sonora, Sinaloa y Zacatecas. Para Jorge Kondo, presidente de la Asociación Mexicana de los 32 Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), esta propuesta generará enfrentamientos. "Lo que pretende Cárdenas significa quitarle dinero a los estados, nos está enfrentando. Los gobiernos estamos dispuestos a revisar el programa, pero no a que nos quiten recursos", dijo. Por su parte, Gustavo Cárdenas, coordinador general de apoyos en la Sagarpa, afirmó que el Gobierno trabaja en tres propuestas para el nuevo Procampo y una de ellas es el equilibrio de los apoyos, pero se hará oficial en septiembre próximo.